

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU

三春わが街

MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU MY HOME TOWN MIHARU



【藤井典子さんが要旨をまとめた資料によりお話ししされた人々の内容は以下の通りです。】

八月七日、まほら学習室において出前懇談会を開催いたしました。今回は、歴史民俗資料館副館長（学芸員）でいらっしゃいます藤井典子さんを講師にお招きして「田村会雑誌に見る三春出身者の人脈について」というテーマでお話をしていた

八月七日、まほら学習室において出前懇談会を開催いたしました。今回は、歴史民俗資料館副館長（学芸員）でいらっしゃいます藤井典子さんを講師にお招きして「田村会雑誌に見る三春出身者の人脈について」というテーマでお話をしていた

だきました。

明治三十七年、田村青年会と三春会とが合同す

ることで成立した「田村会」は、三春から遠く離

れて活動する人たちにとつて、いわゆる県人会の

ような役割を果たしていました。旧藩主秋田家や

河野広中はもとより、後に慶應義塾で教育学などを教える石田新太郎や、日露戦争で通訳として活躍した神成季吉などもその中に含まれます。意外なつながりが、地元三春にも影響を及ぼしている

ことを見ていきます。

【藤井典子さんが要旨をまとめた資料によりお話ししされた人々の内容は以下の通りです。】

明治三十七年、田村青年会と三春会とが合同することによって、いわゆる県人会の

明治三十七年、在京の会とが合同することで成立了「田村会」は、三春から遠く離れて活動する人たちにとつて、いわゆる県人会の

『出前懇談会の開催』

田村会雑誌に見る 三春出身者の人脈について

田村会雑誌に見る
三春出身者の人脈について

◎三輪たり子
加藤木重教の弟子である

勝沼富造がハワイに渡ったのは明治三十一年のこと。
その後日本から“楽園”ハ

ワイを目指して多くの移民が海を渡った。富造は夫婦で移民したが、三輪治家は、

ワイを目指して多くの移民が海を渡った。富造は夫婦で移民したが、三輪治家は、

ワイを目指して多くの移民が海を渡った。富造は夫婦で移民したが、三輪治家は、

ワイを目指して多くの移民が海を渡った。富造は夫婦で移民したが、三輪治家は、

ワイを目指して多くの移民が海を渡った。富造は夫婦で移民したが、三輪治家は、

晩年、移民事業に心を寄せていたとされる。

◎三輪治家 (ハワイ移民)
父は三春町の自由民権運動家であった三輪正治である。父・正治の計報も田村会雑誌の中で紹介されており、三十九年十一月、福島病院にて亡くなつたことがわかる。この時にはすでに勝沼富造を慕い、治家はハワイに移民していた。父も

月から大本営陸軍幕僚付となり、機密文書(主に英文)

読解に關係していた。大会

月から大本営陸軍幕僚付となり、機密文書(主に英文)

月から大本営陸軍幕僚付となり、機密文書(主

『初心に聴く』
（シリーズ）⑯

今年も、多くの方々が三春まちづくり協会のスタッフとして加わり、協会運営に協力いたただすことになりました。本号では、新任委員の方々から『まちづくり協会活動に携わる初心』をお聴きし、協会へ新たに息吹を感じさせていただくこととしました。

地域部会 柳沼 薫さん

今年度より地域部会委員としてお世話になります。

三春まちづくり協会の基本方針の『地区民の意向を尊重し、自主的活動を通じての成果を町政に反映させるとともに、「みんなが安心して暮らせる地域づくり」を目的としている』というなかで、自分に何が出来るかと考えた時、消防活動を通して学び経験したことが活かされている事があると感じました。これから様々な活動を部会員の皆様と協力して進めています。

境部会とは、何をするのか

環境部会 橋本 武さん

今年度、商工会の関わりから、三春まちづくり協会の環境部会にお世話になることになりました。とはい

え、何せ初めてのこと、環
山の大地に接吻。
(出しかつて)

今年度より地域部会委員としてお世話になります。

生涯学習部会 葉山トミ子さん

三春まちづくり協会の基

本方針の『地区民の意向を尊重し、自主的活動を通じての成果を町政に反映させるとともに、「みんなが安心して暮らせる地域づくり」を目的としている』というなかで、自分に何が出来るかと考えた時、消防活動を通して学び経験したことが活かされている事があると感じました。

これから様々な活動を部会員の皆様と協力して進めています。

頃です。

田村高校側より登る月山館の立て札から見下ろす学校と周辺の桜です。そして光岩寺に咲き誇る歴史的なコヒガン桜の大木の数々。また北町から城山に向かう途中の滝桜の孫の様な格好いい枝垂れ桜に水芭蕉を横目に山頂へ。そこはまるで天国のような大木と若木の競演、花弁が舞い散り頬にも伝わります。

下草のタンポポや小さい無数の花たちが「俺も見てくれ」と言わんばかりに突き出ていました。こんなス

テキな町に心許せる幾人も

秋を迎えることに感謝です。

城山の中央に陣取り

（出しかつて）

山の大地に接吻。

根回りのケヤキの古木を目

前に負けたかのよう驚いた

たのでした。

そこは藩政時代、直江兼

続に一望に見渡せる会津に

お城を作らせるよう命ぜら

れていたそな、実現には

至らなかつたと立て札に書

いてありましたが、多くの

先人達が汗と涙の結晶でこ

の会津の広大な盆地が出来

たのかと深く感銘いたしま

した。

時代は流れ大きい道路

や田畠が見知らず柿の丘になつてしたり、新しい町を感じています。その中でも大切に守られてきたケヤキの古木や三春滝桜とその子孫木を次世代にキチンとバトンタッチしなければとう责任感も感じた今日この頃です。

それにしても三春大町の紫雲閣は復活出来ないのでしょうか。紫雲閣の窓から町内の桜を眺める桜の共演は圧感です。何とか修復され

てあの座敷より三春町の

春が終り新緑を迎えた五月より今年は念願だつた会津三十三観音を制覇することに、現在二十番目御山観音堂まで拝顔できました。

第十五番の高瀬観音ではなんと一千年の滝桜に酔い

している私はその倍近い

根回りのケヤキの古木を目

前に負けたかのよう驚いたのでした。

そこは藩政時代、直江兼

続に一望に見渡せる会津に

お城を作らせるよう命ぜら

れていたそな、実現には

至らなかつたと立て札に書

いてありましたが、多くの

先人達が汗と涙の結晶でこ

の会津の広大な盆地が出来

たのかと深く感銘いたしま

した。

時代は流れ大きい道路

や田畠が見知らず柿の丘になつてしたり、新しい町を感じています。その中でも大切に守られてきたケヤキの古木や三春滝桜とその子孫木を次世代にキチンとバトンタッチしなければとう责任感も感じた今日この頃です。

それにしても三春大町の紫雲閣は復活出来ないのでしょうか。紫雲閣の窓から町内の桜を眺める桜の共演は圧感です。何とか修復され

てあの座敷より三春町の

すら分からぬままの一員です。ハード面での環境を整えていくことはもちろんながら一人一人が身近な足元から、お互いに温かい関心をもって、お互いの精神で、支え合い、補い合い、助け合つていける心を育んでいくことが、一番の暮らしやすい環境を作り出していくのではないかと思

ます。部会長はじめ、会員の皆様に教えて頂き、又一緒に考え合いながら、環境部会のテーマである「誰もが暮らしやすいまちづくり活動」に参加してまいりたいと思います。よろしくお願いいたします。

春が終り新緑を迎えた五月より今年は念願だつた会津三十三観音を制覇することに、現在二十番目御山観音堂まで拝顔できました。

第十五番の高瀬観音では

なんと一千年の滝桜に酔い

している私はその倍近い

根回りのケヤキの古木を目

前に負けたかのよう驚いたのでした。

そこは藩政時代、直江兼

続に一望に見渡せる会津に

お城を作らせるよう命ぜら

れていたそな、実現には

至らなかつたと立て札に書

いてありましたが、多くの

先人達が汗と涙の結晶でこ

の会津の広大な盆地が出来

たのかと深く感銘いたしま

した。

時代は流れ大きい道路

や田畠が見知らず柿の丘になつてしたり、新しい町を感じています。その中でも大切に守られてきたケヤキの古木や三春滝桜とその子孫木を次世代にキチンとバトンタッチしなければとう责任感も感じた今日この頃です。

それにしても三春大町の紫雲閣は復活出来ないのでしょうか。紫雲閣の窓から町内の桜を眺める桜の共演は圧感です。何とか修復され

てあの座敷より三春町の

春になると町内の多くの

桜の木々にかわいいピンク

の花を咲かせ人々を魅

了し、街は活気に包まれ

いを見せます▼そんな

のシーズンに私の好きな龍

院から愛宕神社までの散

策路を紹介したいと思いま

す。龍院の本堂左側に赤

い前掛けをした六地蔵の桜

の花を咲かせ人々を魅

了し、街は活